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★東山荘講堂　
★12：30点鐘
★Ｐets報告　
　勝又　誠　会長エレクト

次　回
４月７日の
例　会

SERVE TO CHANGE LIVES

●例　会　場／東山荘講堂　
●開 会 点 鐘／12：00
●ロータリーソング／奉仕の理想
●内　　　容／コロナ禍でのインターネット活用　
　　　　　　　「You Tube Live」　斉藤　衛君

第2649回　例会プログラム

会　員　慶　事

橋 本 喜 市

会 長 挨 拶 　　　　　　　

　日本酒の起源についての話です。諸説あるようですが、
日本酒の歴史は、およそ稲作が日本に伝わった時期と
同じと考えられています。一般的に、日本に稲作が伝
わったとされるのは弥生時代で、今から2000年くらい
前にさかのぼります。しかし、近年は縄文時代にはすで
に稲が栽培されていたという説があり、縄文後期から
弥生前期には水田が広がり、同時に米を原料とする酒
が造られていたとも推測されています。
　また、日本酒は九州・近畿などの西日本に起源がある
という説があります。「大隅国風土記」に記載された酒
の記述が、米を原料とした酒の最古なのではと考えられ
ているのです。加熱した米を口の中でよく噛み、唾液に
含まれる酵素で糖化し、野生酵母によって発酵をすすめ
る「口噛みノ酒」です。この口噛みの作業を行うのは、
神社の巫女さんのみに限られていて、日本酒は、神のた
めに造られ始めたといわれています。そう考えると巫女
さんが口の中で醸す酒は、とても神聖なものだったと思
います。

　神話に残る「日本で最初に造られたお酒」は、スサノ
オノミコトが八岐大蛇（やまたのおろち）を倒すために
造らせたお酒です。この神話に出てくる「八塩折之酒
（やしおりのさけ）」は、古事記や日本書紀の中に登場
する、酒造りの起源をうかがえる古いものです。弥生時
代に入ると、日本全土に稲作が広がり、弥生時代中期に
は、東北地方まで稲作が広がっていたと一説では考えら
れています。そして、原始的な方法から徐々に醸造技術
が発達し、神々や天皇に捧げるため、日本酒が本格的
に造られ始めました。奈良時代には米麹を使った醸造
法が普及し、造酒司（さけのつかさ）という役所が設け
られ、計画的な酒造りが行われるように
なったようです。
　神話の中にお酒の話がよく出てくるこ
とからも、日本酒は私達と日本の神々を
つなぐ、大切な存在なのだということが分
かります。
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欠席者（５名） ※やむを得ず欠席される方は、
　午前９時50分までにご連絡下さい。

司　会
菅沼良将君

出席報告
森田義彦君

幹事報告
渋谷　一君

会員誕生日
若林洋平君

会長挨拶用
ＱＲコード

1/13の出席報告

1/13のスマイル

●孫の花園寄付金においては大変
　お世話になりました。勝又敏雄君
●卓話記念の為　　   芹澤正明君
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★2022年4月　御殿場ＲＣ例会プログラム★
月　　日 時　　間 会　　場 内　　　容 担当者及び卓話者
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東山荘記念館 国際奉仕について

名鉄菜館 ガバナー補佐訪問

東山荘講堂 Ｐets報告

特別休会（観桜会中止の為）

長田富夫君

太田義隆　ガバナー補佐

勝又　誠　会長エレクト

４/28
（2653回）

12：30 東山荘記念館 第二回クラブ協議会 全　員

芹澤正明君
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　1996年６月６日に入会し、26
年目になります。入会時46歳、あ

と１か月で１年間の皆出席が認められる時、体調悪く
自宅で寝ていたところ脳梗塞になり、１ヵ月ロータリー
を欠席しました。入会1年目の皆出席未達成は、おそ
らく私が初めてだと思います。大きな原因は仕事のし過
ぎ、酒の飲み過ぎでした。若さにもの言い、静岡、沼津、
東京と飛びまわり、仕事に遊びに忙しい毎日でした。
　若いときの病気でしたので回復が早かったのですが、
医者からは同じ生活を続ければまた入院になる、特に
３度目は棺桶で出ていくことになると忠告され、酒も
タバコもすべて断ちました。そのかいあって体調はすこ
ぶる快調になりました。趣味はリハビリもかねて金時山
に登ること。山登りはほとんど経験ありませんでしたが、
取りつかれるように色々なコースで登りました。何か
やり始めると、非常に夢中になります。
　私は今、ホンダカーズ静岡で代表取締役会長をして
おります。また約２年前から静岡県の自動車販売店協
会・自動車商工組合・整備振興会・JAF、会長・支部
長・副会長と、4つもの自動車業界の役周りとなりまし
た。そこで付き合う多くの社長達は、皆さん大らかであ
ると気づかされます。
　最後に、100年に１度と言われる自動車の変革につい
て話します。2035年ガソリン車はヨーロッパではほとん
ど販売できなくなります。しかし全てのガソリン車がダ
メではなく、ガソリン＋電気プラグインハイブリッド車、
燃料電池（水素）との組み合わせが可能です。電気自動
車が100%ではありません。バッテリー充電のため、電気
を多くつかいCO₂がたくさん出るためです。地球温暖化
に一番影響するCO₂をいかに減らすかが重要です。この
自動車問題も、人間の知恵で必ず解決していくでしょう。

勝又　厚君

　皆様あけましておめでとうござ
います。
　私もとうとう還暦を迎えることとなりました。実感は
ありませんが、老人会からのお誘いが来たときは実感す
るんだろうと思います。
　還暦は60年で十干十二支（じっかんじゅうにし）が一
巡して元の暦に還ること（本卦還り／ほんけがえり）に由
来し、赤いちゃんちゃんこは赤子に戻り、もう一度生まれ
変わって出直すという意味だそうです。
　私自身現状を考えますと、子育てもほぼ終わり、日常生
活や仕事においても、気持ち的に少しゆるんでいる気が
します。また、ロータリー活動においてもコロナ禍で例会
の数が減り、親睦活動の行事もほとんど行われず、楽し
いロータリーを忘れそうです。本年は色々な意味で原点、
初心に戻り行動してまいりたいと思います。
　私が御殿場ロータリークラブに入会させていただいて
１５年になりますが、入会させていただいて良かったと思
うことは、多くの先輩方や仲間と知り合えたこと、ロータ
リー活動を通じて多くの体験や思い出ができたことです。
また入会当時、先輩方からロータリーでの付き合いは皆、
平らでいいんだよと言われたことは忘れられません。私
自身、社会的に地位の高い方々は敷居が高く、苦手意識
がありましたので、それ以来どんなに偉い人でも皆１人の
人間なんだと思えるようになり、今では色々な方と普通に
話ができるようになりました。皆様に感謝致します。大い
には語れませんでしたが、本年も宜しくお願い致します。
　最後に、私の生まれた昭和37年の主な出来事を紹介
します。
・アメリカ初の有人地球周回飛行
・イギリスのバンド「ビートルズ」レコードデビュー
・首都高速１号線開通
・東京タワー完成

年男大いに語る


